

# Die Uhrmacherkunst

44.  
Jahrgang

15.  
Nummer

Halle, den 1. August 1919.

Zuschriften an die Schriftleitung, sowie alle für den Verlag bestimmten Geld-, Brief- und Anzeigensendungen, ferner Bezugsbestellungen sind stets an „Die Uhrmacherkunst“ in Halle (Saale), Mühlweg 19, zu richten.

**Inhalt:** Zentralleitung der Deutschen Uhrmacherverbände. — Bekanntmachungen der Verbandsleitung. — Höflichkeit ist auch jetzt eine notwendige Geschäftstugend. — Der Einheitsverband (Schluss). — Der fachliche, theoretische Unterricht für Uhrmacher an Handwerker- und Gewerbeschulen. — Sprechsaal. — Innungs- und Vereinsnachrichten. — Verschiedenes — Patentbericht. — Frage- und Antwortkasten.

## Zentralleitung der Deutschen Uhrmacherverbände.

Kollegen! Die Leipziger Herbstmesse beginnt am 31. August 1919. Wie von uns bereits angekündigt wurde, will die Zentralleitung alle deutschen Uhrmacher bei dieser Gelegenheit für gemeinsame Arbeiten miteinander vereinigen. **Verbände, Innungen und Vereine!** Werbt in euren Reihen für diese gemeinsame Tagung. Da die Tagesordnung Mitte August durch alle Fachzeitungen bekanntgegeben werden soll, dürfte die baldige Einreichung von etwaigen Anträgen an den unterzeichneten Vorsitzenden ratsam sein.

Kollegen! Tragt zu den Kosten der Vorarbeiten bei durch freiwillige Beiträge auf das Postscheck-Konto München Nr. 3517 des von der Kommission gewählten Kassierers, Kollegen Andr. Huber jun. (München).

Die zur Verschmelzung der Fachverbände gewählte Kommission hat in Eisenach die Zentralleitung der Deutschen Uhrmacherverbände geschaffen.

Kollegen! Jetzt liegt es an Ihnen, am weiteren Bau kräftig mitzuarbeiten, denn die Herbsttagung der Zentralleitung muss ein grosser Tag für die deutsche Uhrmacherei werden.

Kassel, Kölnische Strasse 15, den 19. Juli 1919.

Mit kollegialem Gruss

Heinrich Kochendörffer (Kassel), Vorsitzender. Th. Kriege (Bielefeld). Andr. Huber jun. (München).

## Bekanntmachungen der Verbandsleitung.

### An welcher Versammlung habe ich teilzunehmen?

Baden — Thüringen — Württemberg — Mecklenburg  
— Breslau — Erfurt — Halle — Leipzig — Saale-Ilm.

Das Nähere unter Vereinsnachrichten. Besondere Einladungen werden nicht versandt.

**Anschrift für Briefe:** Zentralverband der Deutschen Uhrmacher in Halle (Saale), Mühlweg 19. Geldeinzahlungen auf das Postscheckkonto in Leipzig, Nr. 13953.

**Unser 15. Verbandstag!** Wir laden hierdurch alle unsere Mitglieder zu unserem 15. Verbandstag ein. Der Verbandstag findet in Leipzig am Montag, den 1. September, vormittags 9 Uhr, im Festsaale des Kaufmännischen Vereins, Schulstr. 5, statt. Wir beschränken uns in diesem Jahre auf nur einen Tag, da wir beabsichtigen, auf unserem diesjährigen Verbandstage nur Fragen zu besprechen, die in der Hauptsache den Zentralverband betreffen. Alle allgemeinen wichtigen Fragen, die sonst den Hauptplatz bei unseren Verbandstagen einnehmen, haben wir für die erste

### Reichstagung der deutschen Uhrmacher

am Sonntag, den 31. August, in den gleichen Räumen zurückgestellt. Wir glauben, damit der Sache am besten zu dienen.

Die Tagesordnung dieser beiden Tagungen werden wir

am 15. August bekanntgeben. Wir bitten unsere Mitglieder, etwaige Anträge sofort an uns einzusenden.

Die Ausweise für die Ermässigung des Fahrpreises, Bestellung der Wohnung, Theaterkarten usw. werden durch das Messamt der Stadt Leipzig, Katharinenstrasse 1, ausgestellt. Wir bitten aber, die Bestellung schon jetzt zu bewirken.

**Die erste Reichstagung der deutschen Uhrmacher** wird von der Zentralleitung der Deutschen Uhrmacherverbände für Sonntag, den 31. August, nach Leipzig einberufen. Die Reichstagung findet gleichfalls in dem Festsaale des Kaufmännischen Vereins statt. Die Verhandlungen beginnen 9 Uhr morgens. Der grossen Wichtigkeit dieser Tagung wegen dürfte der Besuch ein sehr grosser werden. Am Abend veranstaltet die Zentralleitung und der Zentralverband einen **Festabend**, der reiche und seltene Genüsse bieten wird.

Jeder Kollege wird in Leipzig dieses Mal reiche Anregungen finden, die für seine Massnahmen in geschäftlicher Beziehung sehr wertvoll sein werden. Ueber alle Fragen, die uns heute bewegen, wird von zuständiger Seite aus Aufklärung gegeben werden.

Allen Kollegen rufen wir schon heute ein  
„Herzlich Willkommen“ in Leipzig

zu.